



Aus dem Inhalt:



Winfried Leist

**Ein Arzt aus Berlin
in Le Locle / Schweiz 1837**

Ein junger Arzt, der von Berlin in die Schweiz gereist war, um sich in Le Locle im Kanton Neuchâtel niederzulassen, schrieb einen Brief kurz nach seiner Ankunft. Derart ausführliche Privatbriefe sind um 1837 noch recht selten



Winfried Leist

**Hamburger Kaufmannsbrief von
1804 mit aktuellen Nachrichten**

Die Geschäfte im Groß- und Fernhandel sind nicht erst heute von der weltpolitischen Lage abhängig. Altbriefsammler, die nicht nur die Porti

auf ihren Briefen nachrechnen, sondern sich auch mit den Inhalten befassen, bekommen manchmal interessante Nachrichten zu lesen

Karl-Heinz Friedrich
**Unterlagen des Reichspost-
ministeriums im Bundesarchiv**

Forschungen zur Postgeschichte sind ohne Archive nur schwer vorstellbar. Für postgeschichtliche Studien zum historischen und gegenwärtigen Deutschland sind die Bestände des

Bundesarchivs eine praktisch unerschöpfliche Quelle. Vor gut zehn Jahren ist der Bestand des Reichspostministeriums im Bundesarchiv neu erfaßt worden und seither einfacher zugänglich. Der Beitrag enthält sowohl interessante Informationen zur Geschichte und Aufgaben der Post als auch zu den einschlägigen Beständen im Bundesarchiv. Er ist damit für einen größeren Kreis ein hilfreicher Einstieg in Archiv-Studien zur Postgeschichte und Philatelie

Beilage: Postgeschichte und Altbriefkunde

Heft 213, Juni 2021



Heinrich Mimberg

Der Isthmus von Panama

Ein Nadelöhr – nicht nur für den Postverkehr

Der Goldrausch 1848 in Kalifornien führte zum Bau einer Bahnstrecke quer durch Panama, die ab 1855 für kurze Zeit zu einem wirtschaftlichen Aufschwung sorgte. Der amerikanische Präsident Lincoln erteilte am 1. Juli 1862 die Genehmigung zum Bau einer Eisenbahnstrecke nach Kalifornien. Während des amerikanischen Bürgerkrieges waren die Arbeiten nicht durchzuführen, erst 1865 begann der Bau dieser Bahnstrecke. Einer der alternativen Wege, um von der amerikanischen Ost- zur Westküste zu kommen war 1850 der Bau einer eingleisigen Bahnverbindung durch Panama. Mit der Einweihung der transkontinentalen Strecke durch die Vereinigten Staaten von Amerika 1867 wurde das Ende der Panama-Eisenbahn eingeläutet. Ein spannendes und interessantes Kapitel des Post- und Reiseverkehrs, welches erst 1914 mit der Eröffnung des Panamakanals zu einer befriedigenden Lösung kam.

TERMINE

Sindelfingen 2021 ist abgesagt!

St. Pölten 24.-26.9.2021 ÖVEBRIA
Rang 1 und Multinational

Lugano 18.-22.5.2022 HELVETIA
Internationale Weltausstellung

London 19.-22.2.2022
Internationale Weltausstellung

Essen 25.-28.5.2023 IBRA
Internationale Weltausstellung

Achten Sie wegen CORONA
auf aktuelle Terminänderungen!

Redaktionsschluss für Rundbrief 522
ist am **30. August 2021**

In der Serie »Aus dem Archiv« stellen wir den Kunsthändler Zinckgraf vor. Eine schillernde Person der Zeitgeschichte, der viele Spuren hinterlies

Hinzu kommen weitere Informationen und Berichte zum Vereinsgeschehen.

Der DASV benötigt Ihre Mitarbeit in Gestalt von Beiträgen für die DASV-Rundbriefe. Uns genügen auch kurze Beiträge, in denen ein Beleg vorgestellt und den Lesern erläutert wird. Selbstverständlich sind wir gerne bereit die Autoren dabei zu unterstützen. Kontakt: Schriftleiter@dasv-postgeschichte.de